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Sehr geehrter Herr BA-Vorsitzender Weisenburger, 

 

der Bezirksausschuss beantragte am 16.05.2023, dass die Landeshauptstadt München bei 

den Stadtwerken München darauf hinwirkt, den Stadtteil Untergiesing-Harlaching zeitnah an 

das Fernwärmenetz der Stadtwerke anzuschließen. 
 

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der 

Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der 

Beantwortung beauftragt hat.  

 

Wir haben die Stadtwerke München GmbH um Stellungnahme gebeten, die Folgendes 

mitgeteilt hat: 

 
„Danke für Ihr reges Interesse an der Versorgung des Gebiets Untergiesing-Harlaching mit 

Fernwärme. 

  

Ein Teil der Gebäude im nördlichen Gebiet Ihres BA’s, westlich des Harlachinger Bachs und 

süd-östlich bis zum Trainingsgelände des FCB, sind teils bereits mit Fernwärme versorgt. Hier 

können weitere Verdichtungsmaßnahmen seitens der Gebäudeeigentümer, die derzeit noch 

mit fossilen Brennstoffen die Wärmeversorgung sicherstellen, initiiert werden. 
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Das Fernwärmenetz wird technisch und wirtschaftlich sinnvoll erweitert, verstärkt und 

umgebaut. Im Zuge dessen werden auch die Fernwärmeerzeugungsanlagen erweitert. Der 

Um- und Ausbau des Fernwärmesystems ist sehr aufwändig und kostenintensiv und kann 

nach heutigem Stand nicht über die Fernwärmeerlöse refinanziert werden. Die Politik hat dies 

erkannt und wird daher die Förderung der Dekarbonisierung der Wärmenetze in Deutschland 

mit der „Bundesförderung effiziente Wärmenetze“ (BEW) unterstützen. 

Den hierfür geforderten Transformationsplan erstellen die SWM aktuell. In diesem 

Zusammenhang wird ein konkreter Ausbauplan für das bestehende Fernwärmenetz entwickelt. 

  

Die Möglichkeit der Versorgung des Klinikums Campus Harlaching inklusive der umliegenden 

Kundenpotenziale wurde bereits in bestimmten Zeitabschnitten mehrfach geprüft und führt 

dazu, dass das gesamte Gebiet als Untersuchungsgebiet in den Transformationsplan 

eingeordnet ist. Das bedeutet, dass eine Erweiterung des Fernwärmenetzes in Abhängigkeit 

vom interessierten Kundenpotenzial, dem damit verbundenen Aufwand und den sich daraus 

ergebenden Anschlusspreisen untersucht wird. Eine Entscheidung über die weitere 

Vorgehensweise wird sich aus den Ergebnissen der Untersuchung ergeben. 

  

Eine positive Reaktion der Gebäudeeigentümer ergibt sich aus unserer Erfahrung heraus 

auch, wenn die Kommunalpolitik vor Ort ebenfalls die Themen anspricht und aktiv 

kommuniziert.“ 
 

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Entscheidung Rechnung getragen ist. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen  

II. Abdruck von I. 
an RS/BW 
an das Direktorium-HA II/BA-G Süd 

z.K. 

III. Wv. RAW-FB5-SG1 
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